

René Kalt

Bedeutungsvolle Becher und Fahnen der Zunft zur Waag

Der Silberschatz einer Zürcher Zunft

Neujahrsblatt zum Bächtelistag 2016



★ ZUNFTHAUS ZUR WAAG ★
zünftig geniessen

Neujahrsblatt Verlag der Zunft zur Waag, Zürich

Inhalt

Vorwort des Zunftmeisters	9
<i>Gold, Silber und Seide</i> Zunftschätze von fundamentaler Bedeutung	10
<i>Unikat zürcherischer Goldschmiedekunst</i> Der «Doppelbecher» – von Hans Peter Rahn um 1600	13
<i>«Freut Euch des Lebens», «Animus superat» und «Eintracht das Wägste»</i> Sinnreiche Wahlsprüche auf Pokalen und Fahnen	15
<i>Zeitreise in die Zunftgeschichte</i> Prachtvolle Stücke erinnern an aussergewöhnliche Zeitgenossen	25
<i>Sinnstiftende Erweiterung des Zunftschatzes</i> Zunftmeister der neueren Zeit und ihre Gaben	32
<i>Goldschmied in den eigenen Reihen</i> Zunftschreiber Hermann Nägeli	39
<i>Dr. Hanspeter Lanz, Kurator am Schweizerischen Landesmuseum</i> 33 Jahre lang Hüter des Zunftschatzes der Zunft zur Waag	42
Literatur	43
Bisher erschienene Neujahrsblätter	44